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ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN NO. 015 EXTRAORDINARIA  

DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD, CONVIVENCIA CIUDADANA  

Y GESTIÓN DE RIESGOS 

 

MIÉRCOLES 15 DE ENERO DE 2020 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 11h09 del 15 de enero de 2020, conforme a 

la convocatoria de 13 de enero de 2020, se lleva a cabo en la Sala del Concejo Metropolitano, 

la sesión No. 015 extraordinaria de la Comisión de Seguridad, Convivencia Ciudadana y 

Gestión de Riesgos, presidida por el Concejal Bernardo Abad Merchán.  

 

Por disposición del presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

reglamentario en la sala, mismo que se encuentra conformado por los siguientes concejales 

presentes: Gissela Chalá Reinoso, Santiago Guarderas Izquierdo, Fernando Morales 

Enríquez y Bernardo Abad Merchán. 

 

          REGISTRO ASISTENCIA – INICIO DE SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Bernardo Abad Merchán 1  

Fernando Morales Enríquez 1  

Santiago Guarderas Izquierdo 1  

Gissela Chalá Reinoso 1  

Juan Carlos Fiallo  1 

TOTAL 4 1 

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Juan Pablo Burbano, 

Gabriela Bárcenas, Cristina Fonseca, Sandra Saavedra y Claudio Málaga, de la Secretaría 

General de Seguridad y Gobernabilidad; Rómulo Gallegos, de la Procuraduría 

Metropolitana; Gerardo Zapata, Pablo Ayala, Zulay Vínces, Edgar Ruiz, Jorge Sarango y 

Angel Lema, del Cuerpo de Agentes de Control Metropolitano de Quito; Johana Castellanos 

y Mercedes Bravo, de la Administración Zonal de Calderón; Paúl Muñoz, de la Unidad 

Especial Regula Tu Barrio; Fernanda Manosalvas y Carlos Pazmiño, asesores de la Concejala 

Gissela Chalá Reinoso; Diego Cevallos, Diego Vaca y Ricardo Astudillo, asesores del 

Concejal Bernardo Abad Merchán; Carolina Velásquez, asesora del Concejal Santiago 

Guarderas Izquierdo; y, Luis Alberto Rodríguez, asesor del Concejal Fernando Morales 

Enríquez. Además, se registra la presencia de los siguientes ciudadanos: Marlyn Mosquera 

y Jacqueline Cañar, del barrio Unidad Nacional; Pilar Muñoz, del Frente Ciudadano; Luis 

Aguavil, de Mirador Simón Bolívar. 

 

El abogado Nelson Clemente Calderón Ruiz, delegado de la Secretaría General del Concejo 

Metropolitano de Quito a la Comisión de Seguridad, Convivencia Ciudadana y Gestión de 

Riesgos, por disposición del presidente procede a dar lectura del orden del día: 
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1. Conocimiento y aprobación de las actas de las siguientes sesiones ordinarias de: 

 06 de noviembre de 2019; y, 

 20 de noviembre de 2019. 

2. Comisión general para recibir a los siguientes ciudadanos: 

 Dr. Eduardo Mosquera, representante de la Fundación Clínica Mosquera, 

con relación a la presentación del proyecto de seguridad ciudadana. 

 Dra. Marlyn Mosquera, representante del Comité Pro Mejoras Unidad 

Nacional, con relación a la seguridad de los sectores de Calderón afectados 

por asentamientos informales. 

3. Presentación del Cuerpo Metropolitano de Agentes de Control sobre la adecuación 

de la estructura de la carrera de la entidad a lo previsto en el Código Orgánico de las 

Entidades de Seguridad Ciudadana y Orden Público – COESCOP; y, resolución al 

respecto. 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

Primero punto: Conocimiento y aprobación de las actas de las siguientes sesiones 

ordinarias de: 

 06 de noviembre de 2019; y, 

 20 de noviembre de 2019. 

 
No existiendo observaciones, y con la autorización del presidente de la Comisión, Concejal 

Bernardo Abad Merchán, se procede a tomar votación del Acta de la sesión del 06 de 

noviembre de 2019, con los siguientes resultados: 

 

 

Con dos votos a favor y dos abstenciones, no se aprueba el acta de la sesión del 06 de 

noviembre de 2019. 

 

No existiendo observaciones, y con la autorización del presidente de la Comisión, Concejal 

Bernardo Abad Merchán, se procede a tomar votación del Acta de la sesión del 20 de 

noviembre de 2019, con los siguientes resultados: 

 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Bernardo Abad Merchán 1     

Fernando Morales Enríquez   1   

Santiago Guarderas Izquierdo 1     

Gissela Chalá Reinoso   1   

Juan Carlos Fiallo     1 

TOTAL 2 0 2 0 1 
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Con tres votos a favor y una abstención, se aprueba el acta de la sesión del 20 de noviembre 

de 2019. 

 

Segundo punto: Comisión general para recibir a los siguientes ciudadanos: 

• Dr. Eduardo Mosquera, representante de la Fundación Clínica Mosquera, con 

relación a la presentación del proyecto de seguridad ciudadana. 

 

Al no registrarse la presencia del Dr. Eduardo Mosquera, representante de la Fundación 

Clínica Mosquera, se dispone recibir la siguiente Comisión General. 

 

Siendo las 11h15 minutos, ingresa a la sala el Concejal Juan Carlos Fiallo. 

 

• Dra. Marlyn Mosquera, representante del Comité Pro Mejoras Unidad Nacional, 

con relación a la seguridad de los sectores de Calderón afectados por 

asentamientos informales. 

 

Interviene la Dra. Marlyn Mosquera, representante del Comité Pro Mejoras Unidad 

Nacional, exponiendo la problemática que sufren todos los moradores de su sector, así 

como los amedrentamientos y ataques que sufre como dirigente barrial, a partir de la llegada 

de supuestas invasiones en su barrio. Manifiesta que ya han pasado dos meses desde que se 

denunció y hasta la presente fecha no tienen solución. 

 

Interviene el señor Juan Pablo Burbano, Secretario General de Seguridad y 

Gobernabilidad, para manifestar que se ha realizado un trabajo profundo durante meses, 

comenta que este problema tiene más de 25 años. Añade que han trabajado de manera 

conjunta con todas las entidades municipales competentes. Añade que han recibido a la Dra. 

Mosquera en 8 oportunidades, y han consolidado 6 mesas de trabajo con un proyecto y un 

Plan de Acción que se lo viene ejecutando día a día. 

 

Interviene la abogada Johana Castellanos, Administradora Zonal de Calderón, para 

ratificar el trabajo realizado con la Secretaría General de Seguridad y Gobernabilidad, y con 

todos los entes municipales. Comenta que no se puede realizar la denuncia de desalojo, 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Bernardo Abad Merchán 1     

Fernando Morales Enríquez 1     

Santiago Guarderas Izquierdo   1   

Gissela Chalá Reinoso 1     

Juan Carlos Fiallo     1 

TOTAL 3 0 1 0 1 
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puesto que esto implicaría la salida de todas las personas del sector, comenta que hacer eso 

sería injusto ya que muchos de los moradores fueron compradores de buena fe hace 25 años 

y no han podido regularizar sus tierras. Finaliza contando que la Procuraduría 

Metropolitana se adhirió a su denuncia y ha realizado el impulso fiscal pertinente. 

 

Interviene el abogado Paúl Muñoz, Director de la Unidad Especial Regula Tu Barrio, para 

exponer que el Asentamiento Humano de Hecho y Consolidado “Comité Pro mejoras 

Unidad Nacional”, está ubicado en dos lotes, una parte en el lote A3-5 y otra parte en el lote 

A3-6, comenta que el lote A3-5 está en un proceso de expropiación especial, por ende salió 

de la competencia de Regula Tu Barrio y se encuentra en la Administración General; 

respecto del lote A3-6 comenta que es de propiedad municipal, por ende acorde a la 

normativa, el propietario del inmueble tiene que solicitar la regularización, situación que 

aún no se da, pero deja asentado su compromiso que apenas lo realicen, brindarán todas las 

facilidades. 

 

Siendo las 11h50 minutos, abandona la sala el Concejal Fernando Morales Enríquez. 

 

Concejal Bernardo Abad Merchán, realiza un requerimiento a la Secretaría General de 

Seguridad y Gobernabilidad, a la Unidad Especial Regula Tu Barrio y a la Administradora 

Zonal de Calderón, que se eleva a moción: solicitar a ustedes que, cada quince (15) días, se 

remitan los informes de las entidades competentes involucradas en la solución de la 

problemática antes referida, sobre el Plan de Intervención en el “Lote A3-6” ubicado en la 

parroquia Calderón, así como el avance en su implementación. 

 

Apoyada la moción y por disposición del presidente de la Comisión, Concejal Bernardo 

Abad Merchán se procede a tomar votación, registrando los siguientes resultados:   

 

 

Con cuatro votos a favor y por unanimidad de los presentes, la Comisión de Seguridad, 

Convivencia Ciudadana y Gestión de Riesgos, resuelve: solicitar a ustedes que, cada quince 

(15) días, se remitan los informes de las entidades competentes involucradas en la solución 

de la problemática antes referida, sobre el Plan de Intervención en el “Lote A3-6” ubicado 

en la parroquia Calderón, así como el avance en su implementación.  

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Bernardo Abad Merchán 1     

Fernando Morales Enríquez     1 

Santiago Guarderas Izquierdo 1     

Gissela Chalá Reinoso 1     

Juan Carlos Fiallo 1     

TOTAL 4 0 0 0 1 
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Punto tres: Presentación del Cuerpo Metropolitano de Agentes de Control sobre la 

adecuación de la estructura de la carrera de la entidad a lo previsto en el Código Orgánico 

de las Entidades de Seguridad Ciudadana y Orden Público – COESCOP; y, resolución al 

respecto. 

 

Siendo las 11h53 minutos, regresa a la sala el Concejal Fernando Morales Enríquez. 

 

Interviene el doctor Gerardo Zapata Pacheco, Director General del Cuerpo de Agentes de 

Control Metropolitano de Quito, para exponer el objeto, ámbito y Régimen Jurídico del 

COESCOP. Comenta también las acciones realizadas por el Municipio de Quito, en torno a 

la implementación del COESCOP, con el Cuerpo de Agentes de Control Metropolitano de 

Quito. Finaliza manifestando que es necesario incorporarlo para beneficio general de la 

ciudad. 

 

(Se adjunta como anexo 1, la presentación en digital del Cuerpo de Agentes de Control 

Metropolitano de Quito) 

 

Concejal Santiago Guarderas Izquierdo, da lectura a la disposición transitoria cuarta del 

COESCOP, y manifiesta que existe un error conceptual en el procedimiento, puesto que el 

Subsecretario de Políticas y Normas del Ministerio de Economía y Finanzas solicita la 

certificación presupuestaria dictada por el Gobierno Autónomo Descentralizado del Distrito 

Metropolitano de Quito, cuando lo que se tenía que solicitar, ya que no es lo mismo, es el 

Dictámen. Añadiendo que a partir de este error comienza una larga tramitología dentro del 

Municipio. 

 

Interviene el ingeniero Edgar Lascano, Director Metropolitano Financiero, comentando 

que precisamente en el mes de octubre se reunió con el Cuerpo de Agentes de Control 

Metropolitano de Quito, en el que les manifestó que su departamento, la Dirección 

Metropolitana Financiera no puede decidir sobre asignaciones, ya que sólo son un proceso 

habilitante de apoyo. Recomienda finalmente que el Cuerpo Agentes de Control 

Metropolitano de Quito se reúna con el Director de Desarrollo Institucional, ingeniero 

Patricio Álvarez que está liderando el tema de reestructuración del Municipio, para que 

pueda existir un solo lineamiento entre el Cuerpo de Agentes de Control, la Agencia 

Metropolitana de Control y la Agencia Metropolitana de Transporte Terrestre, Tránsito y 

Seguridad Vial, en función de planificar a Quito como uno sólo.  

 

Interviene la psicóloga Sandra Saavedra, Coordinadora de Planificación y Proyectos, 

comenta que la implementación del COESCOP, tiene un presupuesto de 7.365.000 $ que fue 

presentada en su momento a la Secretaria de Planificación para la construcción del POA 

2020, situación que lamentablemente fue retirada, por los techos presupuestarios que se 

manejaba, en ese sentido, lo primero que se debe hacer, es que se incluya en el POA estos 

valores. Sin esta asignación será imposible ejecutar este proyecto. 
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Interviene el señor Ángel Lema, inspector del Cuerpo de Agentes de Control 

Metropolitano, manifestando que, cumpliendo la normativa legal vigente, especialmente la 

Disposición Transitoria Cuarta, se ha realizado un trabajo técnico con el Ministerio de 

Trabajo. Comenta que la oportunidad que se tiene para incorporar el COESCOP es única. 

Añade que es un anhelo de años para proteger a las mujeres y hombres que arriesgan su 

integridad en el trabajo. Advierte que no se puede hablar de un Plan Carrera, si no es 

encuentra bien estructurado los puestos y las remuneraciones. 

 

Interviene el señor Juan Pablo Burbano, Secretario General de Seguridad y 

Gobernabilidad, para agradecer la oportunidad y preocupación que ha manifestado la 

Comisión de Seguridad, Convivencia Ciudadana y Gestión de Riesgos, y hace énfasis en 

que esto se está realizando en estricto cumplimiento de la Ley. 

 

Concejal Bernardo Abad Merchán, mociona: disponer que se desarrolle una mesa de 

trabajo entre la Secretaria General de Seguridad y Gobernabilidad, Secretaría General de 

Planificación, Dirección Metropolitana Financiera, Dirección Metropolitana de Recursos 

Humanos y el Cuerpo de Agentes de Control Metropolitano, con el fin de definir el Plan de 

Acción y la solución que permita la implementación del COESCOP en el Cuerpo de Agentes 

de Control Metropolitano de Quito. Los resultados de la mesa de trabajo deberán informarse 

a la Comisión, en un plazo de quince (15) días.      

 

Apoyada la moción y por disposición del presidente de la Comisión, Concejal Bernardo 

Abad Merchán se procede a tomar votación, registrando los siguientes resultados:   

 

 

Con cinco votos a favor y por unanimidad la Comisión de Seguridad, Convivencia 

Ciudadana y Gestión de Riesgos, resuelve: disponer que se desarrolle una mesa de trabajo 

entre la Secretaria General de Seguridad y Gobernabilidad, Secretaría General de 

Planificación, Dirección Metropolitana Financiera, Dirección Metropolitana de Recursos 

Humanos y el Cuerpo de Agentes de Control Metropolitano, con el fin de definir el Plan de 

Acción y la solución que permita la implementación del COESCOP en el Cuerpo de Agentes 

de Control Metropolitano de Quito. Los resultados de la mesa de trabajo deberán informarse 

a la Comisión, en un plazo de quince (15) días.      

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Bernardo Abad Merchán 1     

Fernando Morales Enríquez 1     

Santiago Guarderas Izquierdo 1     

Gissela Chalá Reinoso 1     

Juan Carlos Fiallo 1     

TOTAL 5 0 0 0 0 
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El presidente de la Comisión, Concejal Bernardo Abad Merchán, una vez concluido el orden 

del día, siendo las 12h57 minutos, declara clausurada la sesión.  
 

          REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN  SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Bernardo Abad Merchán 1  

Fernando Morales Enríquez 1  

Gissela Chalá Reinoso 1  

Juan Carlos Fiallo 1  

Santiago Guarderas Izquierdo 1  

TOTAL 5 0 

                                                                

Para constancia de lo actuado, firman el presidente de la Comisión de Seguridad, 

Convivencia Ciudadana y Gestión de Riesgos y la Secretaría General del Concejo 

Metropolitano de Quito (E). 
 

 

 

 

 

Sr. Bernardo Abad Merchán         Abg. Damaris Ortíz Pasuy 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE          SECRETARIA GENERAL DEL   

SEGURIDAD, CONVIVENCIA CIUDADANA       CONCEJO METROPOLITANO 

Y GESTIÓN DE RIESGOS.                             DE QUITO (E). 
 

          REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN DE SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Bernardo Abad Merchán 1  

Fernando Morales Enríquez 1  

Gissela Chalá Reinoso 1  

Juan Carlos Fiallo Cobos 1  

Santiago Guarderas Izquierdo 1  

TOTAL 5 0 
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